

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUÉBEC

L'Etable de Bethléem

La sainte Etable est située à l'extrémité orientale de Bethléem sur le versant septentrional de la montagne ; bien que peu éloignée des premières maisons, aujourd'hui comme à l'époque de la naissance du Sauveur, elle se trouve en dehors de la cité. Elle mesure 36 pieds de longueur, avec une largeur moyenne de 9 à 12 pieds et une hauteur de 9 pieds. Les changements qu'elle a dû subir dans le cours des siècles, n'en ont pas trop altéré le caractère général. Otez les marbres précieux et les riches tentures qui en recouvrent les parois intérieures, ainsi que la voûte en maçonnerie qu'on a cru prudent d'établir pour la solidité de l'église supérieure, et elle vous apparaîtra ce qu'elle était à l'origine, moins la porte qu'on a fait la sottise de cacher.

Quoique la sainte Etable soit la propriété des catholiques, ils n'en ont plus l'usage complet. Le droit des catholiques se borne à pouvoir baiser l'étoile d'argent qui indique cet endroit précis de la naissance du Fils de Dieu, d'y entretenir plusieurs lampes et de célébrer chaque jour une messe basse et une messe chantée sur l'autel qui est dressé dans l'enfoncement où se trouvait la crèche.

La grotte bénie, se trouvant aujourd'hui placée sous le transept de la basilique, construite il y a plus de 15 siècles par sainte Hélène, ne peut recevoir aucun jour du dehors ; mais elle est éclairée par 21 lampes qui y brûlent jour et nuit. Primitivement elle n'a dû avoir qu'une seule ouverture ; on y descend aujourd'hui par plusieurs escaliers différents pratiqués